



Nombre de alumnos: Rosario Lara Vega

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

Materia: Antropología Médica 1

Grado: 1

Grupo: C

Comitan De Dominguez, Chiapas a 02 de Septiembre de 2021.

La Antropología Médica de Pedro Lain Entralga: Historia y Teoría

→ Palabra Clave: Antropología
Médica. Medicina Psicosomática.

Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "entanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Lain emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudia la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica.

La presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra mundial, producida por la crisis de las creencias. En Austria y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. Su antropología médica fruto de una crisis en las ciencias, queda siempre referida a ellas. En medicina Lain recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea.

que para él se extiende, late hasta la fecha, la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectividad del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intelectual, la incursión del personalismo en la Patología. En los años 1920, la bibliografía médica publicada en alemán, muestran clara oposición a la impersonalidad del positivismo dominante en la segunda mitad del siglo XIX. Esta última ciencia arranca de un libro titulado sencillamente 'Medizinische Anthropologie' del urologo vienes Oswald Schwarz, apodado el urologo por sus colgajos, por su introducción a menudo forzada de la filosofía en la medicina. Con todo, en un ejemplar de su libro muy manejado por Lan, Schwarz parte de la inseguridad de muchos médicos de su tiempo frente a la crisis de los fundamentos en todas las ciencias.

Desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermar. La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schwarz por antropología. Su estructura vendría determinada por la propia del ser humano, su objeto con toda su contradicción. Schwarz pese a su eclecticismo indica a Lan el camino a seguir en su voluntad de sistema, fundado en la idea del nombre

Tras la Primera guerra mundial abundaron los neuróticos en las clínicas más prestigiosas de Europa constituyendo en el primer lustro de los 20 entre el 25 y el 33% de todos los enfermos allí atendidos. La guerra había hecho mella en la salud mental europea y el psicoanálisis había comenzado a ser tomado en serio sensibilizando a los clínicos sobre la aparición de la neurosis.

Siebeck sigue a Von Krehl en su idea de los descubrimientos psiquiátricos de Freud podrían ayudar a curar en el ámbito de la medicina interna. Equivale a la historia clínica del enfermo a su historia de vida. Impresiona Lain la idea de Siebeck de que el enfermo no solo tiene su enfermedad, el y su destino personal la hacen. La historia clínica, pues, no debe aspirar a diagnosticar la enfermedad, sino a hacer posible el juicio de una vida cambiada a través de su enfermedad.

Al encarar estos últimos problemas Von Weizsäcker escribe influido por el fenomenólogo Max Scheler padre de la antropología filosófica quien llega a presentar el problema de la antropología filosófica como el más urgente de su tiempo. Concibe esta disciplina con una ciencia fundamental de la esencia y la estructura.

Bibliografía

Orringer, N. (2008). la antropología medica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. *ars medica.revista de humanidades* , 190-205.